

LES SYRIENS ET LE GRAND TURC

Le "Mail" disait ce matin que les membres de la colonie syrienne de Montréal, par suite de l'attitude de la Turquie, devraient être considérés comme des ennemis au même titre que les Allemands et les Autrichiens.

Nous avons vu à ce sujet M. George Farah-Lajoie, du bureau de la Sûreté et l'un des membres influents de la colonie syrienne. Voici ce qu'il en pense:

"Non seulement, nous, Syriens, nous croyons que ce serait un grand tort et une injustice criante de traiter les Syriens chrétiens, comme les Allemands et les Autrichiens, c'est-à-dire en ennemis, mais nous sommes certains que tous les gens civilisés seront avec nous et penseront comme nous.

Ce serait une injustice parce que les Syriens chrétiens habitant l'Asie Mineure ne peuvent pas être considérés comme une nation parce qu'ils n'ont ni gouvernement ni autonomie. Ces gens sont à peu près dans la situation des Alsaciens et des Lorrains. Ils sont sous la dépendance turque par la force des armes et pas autrement. Dans le cœur de tout vrai Syrien se trouve la haine mortelle du Turc, de tout ce qui est turc et mahométan."